

## Resumen

La investigación titulada “Influencia de los líderes en el desarrollo de la comunidad de Canasmoro es un estudio de extensión esta realizado en la comunidad de Canasmoro la cual tiene características particulares debido a su cercanía a los centros urbanos de Tarija y de San Lorenzo, además de albergar una institución importante a nivel departamental como lo es la Escuela Superior de Formación de Maestros.

El liderazgo está compuesto por: el cómo se adopta el liderazgo, la concepción que el liderazgo tiene y el tipo de poder que se tiene debido a ese liderazgo. Todos estos componentes del liderazgo se definieron claramente en las diferentes organizaciones de la comunidad puesto que estos son focos de liderazgo comunal.

Dentro de las influencias del liderazgo en diferentes factores de desarrollo o cualquier otro tipo de temática está el influjo que a su vez es la capacidad de liderazgo, que se mide en el número de personas a quienes ejerce el liderazgo y a su vez en otro factor la intensidad con la cual ejerce ese liderazgo. Estos factores están definidos con lo que es el influjo del liderazgo en el desarrollo y la intensidad con el cual lo desenvuelven los líderes comunales.

La investigación se realizó mediante una investigación de observación directa, investigación descriptiva e investigación correlacional con la técnica de la encuesta, de esa forma se tiene los diferentes datos bajo la toma de una muestra encuestal para dar objetividad al estudio. Además se utilizó factores de desarrollo medidos por instituciones como el INE, la Honorable Alcaldía Municipal de San Lorenzo y el Sindicato agrario, que se ven contrastados evidenciando el nivel de desarrollo de la comunidad en diferentes factores. No solamente se utilizó estos cuadros comparativos sino también están presentes cuadros comparativos de las necesidades de la comunidad y las diferentes gestiones realizadas por los líderes de las diferentes organizaciones presentes, de esa manera se visualiza la capacidad de los líderes de poder conocer las necesidades de la comunidad y además cuales son las necesidades que se están trabajando para el desarrollo de la comunidad.

Teniendo en cuenta todos los datos de la investigación se llegó a las conclusiones de fijar los tipos de liderazgo y el influjo de ese liderazgo, influencia de la escuela superior de formación de maestros y el estado de desarrollo en algunos índices.